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“沙”尘暴来袭，
国米收购风波再起

平地起惊雷，国际米兰会易主吗？更准确地说，国际米兰会成为沙特主权基金继纽卡
斯尔后收购的下一家欧洲顶级联赛俱乐部吗？ 这个问题原本已经被抹去问号打上句号，

现在问号再次出现，由于英超以及纽卡斯尔出现的种种问题，沙特主权基金再一次瞄准
了国米。

上个月初，沙特主权基金完成了对纽卡斯尔联的收购，与国米的故事本应该就此结
束。 然而在之后的几周时间里，国米主席张康阳与首席执行官马洛塔先后出面强调苏宁
不会出售国米，这本身就是个信号。

本版撰稿 特约记者 谢勤德

乐观估计，国米年底易主！
发生了什么？10月28日国米召开

股东大会公布了2020-2021年财报，宣
布在2020-2021赛季共亏损2.45亿欧
元，创下意甲俱乐部单赛季亏损纪录，
意大利媒体普遍认为未来两个赛季在
不大幅出售核心主力球员的情况下，
国米的目标是力争将赛季亏损额降至
1亿欧元左右，这也意味着国米的财务
窟窿还将越来越大。
在股东大会上，俱乐部主席张康

阳表示苏宁集团并不会出售国米，强
调苏宁集团有长期的承诺和计划，有
清晰且明确的愿景。11月8日，在米兰
德比赛后，首席执行官马洛塔也表示
国米的未来依旧属于苏宁集团：“俱乐
部和主席都已经投入了数亿欧元的资
金。他们已经明确表示了想要继续下
去的意愿。”
但现在的问题是国米已渐渐成为

了苏宁集团很难继续承担的一个财务
窟窿，即便不考虑每个赛季都在增加
的亏损，2022年12月俱乐部有达3.75
亿欧元的债券到期，此外在未来三年
里，苏宁集团还需要向美国橡树资本
偿还3.4亿欧元的债务。
上周，意大利足球记者皮斯托奇

率先披露称沙特主权基金已经和苏宁
集团谈了很长一段时间：“其中有经济
方面的原因，也有政治方面的原因，有
三个不同消息源向我证实了这一消
息。”
随后更多消息被披露出来，沙特

主权基金在今年9月曾向苏宁集团报
价，但当时谈的只是收购少数股权，并
未谈拢。之后沙特主权基金转而收购
了纽卡斯尔作为自己在欧洲足坛的第
一块落脚石，但很快他们就发现这是
个不太明智的选择，纽卡斯尔的自身

情况，以及整个英超弥漫的反对情绪
让他们举步维艰，想要复制当年卡塔
尔打造曼城战舰的成功几乎是不可能
完成的任务，至少在可预见的未来很
难完成。

国米跟队记者巴尔扎吉表示沙
特主权基金已经准备好了重新开启
收购：“马洛塔和张康阳的否定言论
是可以理解的，因为在一切都尘埃
落定之前他们不可能给出肯定信
息。”

11月5日，米兰市政府正式通过决
议，批准了国米与AC米兰共同发起的
新球场建设项目，虽然同时也提出了
三个修正方案，但修建新球场已没有
本质性障碍。意大利媒体表示这也是
沙特主权基金重启国米计划的关键原
因之一，其中最乐观的预计是今年年
底双方就能达成一致，国米就将易主。

全英抵制纽卡，有钱花不出去
就在本周一，纽卡斯尔终于任命

了新任主教练，前伯恩茅斯主帅埃迪 ·

豪成为沙特主权基金入主后纽卡斯尔
的首位正式主教练，英格兰媒体调侃
称他也是沙特主权基金来到纽卡斯尔
后遭遇的首个打击。
为什么这么说？10月7日，沙特主

权基金完成对纽卡斯尔的收购；10月
20日，主教练布鲁斯下课；11月8日，差
不多在收购完成一个月后，纽卡斯尔
才终于任命了一位正式主帅。埃迪 ·豪
何许人也？去年夏天刚把伯恩茅斯带
降级，离队后赋闲了差不多一年半时
间，无论怎么看，都和“新生豪门”扯不
上边。
但没办法。纽卡斯尔倒是想请名

帅，结果先后被罗杰斯与埃梅里公开
拒绝，至于传说中的孔蒂与阿贾克斯
主帅滕哈格，按英格兰媒体说法，完全
就是痴心妄想，完全没半点可能，挑来
挑去，能请来的人里也就埃迪 ·豪更靠
谱点。
为什么大家都不愿意来？首先是

纽卡斯尔的摊子太烂了。11轮下来还

没赢过，只拿了五分；其次是因为英超
限制太多，对每个赛季的转会投入与
工资增长比例都有严格限制，不是说
你有钱就能花，此外纽卡斯尔的城市
吸引力也远不如伦敦或巴黎，愿意去
那里吃苦受罪的球星寥寥无几。

更关键是今时不同往日，现在已
经不是阿布收购切尔西，阿布扎比财
团收购曼城的年代了，英超联盟之所
以批准沙特主权基金收购纽卡斯尔，
更多是因为政府压力，英超俱乐部全
都持反对态度，收购刚通过，其他19家
俱乐部就联合要求对审批过程进行审
查，现在又出台了禁止关联赞助的禁
令，要求英超俱乐部的每一笔赞助都
必须经过审查，以确认是否符合市场
价格合理水平。

这一条针对的就是纽卡斯尔，卡
塔尔人在巴黎圣日耳曼玩的就是这种
左口袋进右口袋出的游戏，国内随便
找几家企业就开出去几亿赞助费，想
买谁就买谁。现在这条禁令一出，沙特
人虽然有钱却转不到纽卡斯尔的账
上，还怎么玩？

续约在转会市场“变戏法”的马洛塔
劳塔罗和巴雷拉都已经在新合同

上签字画押，但国米最重要的续约还
没有到来，那就是首席执行官马洛塔。
2018年12月，马洛塔与国米签下了一
份为期三年半的合同，从目前的情况
来看，他与技术总监奥西利奥、副总监
巴钦以及总经理安东内洛都将续约至
2024年。
意大利媒体表示这是苏宁集团

的B计划，如果国米最终未能被沙
特主权基金收购，那么以马洛塔为
首的管理层就是苏宁集团唯一的
指望了，在几乎不可能依靠自身力

量填平财务窟窿的情况下，国米未
来大概率会采取出售核心球员的
方式来弥补亏损，就像今年夏天一
样。

今年夏天，国米存在将近8000
万欧元的资金缺口，最终通过出售
卢卡库和阿什拉夫两位大将的方式
渡过难关。之后便是马洛塔的神奇
表演，他先后为球队带来了哲科、科
雷亚与邓弗里斯，最大程度地弥补
了卢卡里与阿什拉夫离开导致的损
失———要知道这两位球员一共卖了
近1.8亿欧元，而哲科是自由转会，邓

弗里斯身价1250万欧元，克雷亚是
先租借再买断，本赛季只要付500万
欧元！
在股东大会上，张康阳高度赞扬

了马洛塔等高层的表现，马洛塔目前
的年薪约为300万欧元，加薪续约没有
任何争议。说起来国米还要感谢疫情，
疫情之前马洛塔的续约前景并不明
朗，但后来由于自己感染了新冠病毒，
马洛塔的想法发生了改变，决定要多
和家人在一起，而这份合同也很可能
是他的最后一份合同，到期之日就是
退休之时。

卫冕靠后，欧冠捞钱优先
米兰德比战，劳塔罗罚丢点球，国

米再一次在占尽优势的情况下未能拿
下强强对话，积分榜上仍落后红黑军
团以及那不勒斯七分，从上个国际比
赛日到这个国际比赛日间的七场比赛
总战绩为四胜两平一负，战平的两个
对手分别是AC米兰和尤文图斯，输给
了拉齐奥。
总战绩看起来只能说是及格———

如果劳塔罗能在米兰德比中罚进点
球，如果对尤文图斯的最后一分钟没
有被判争议点球，那毫无疑问就是优
秀。但如果进一步具体分析的话，其实
这七场比赛里最重要的两场国米都拿
下了，那就是欧冠小组赛对摩尔多瓦
球队谢里夫的两回合。
谢里夫虽名不见经传，但小组赛

前两轮先后击败顿涅茨克矿工和皇马
排名小组第一，给了全欧洲一个惊喜，
而国米前两轮小组赛只拿到了一分，
这两场比赛必须全胜才能将出线主动
权掌握在自己手里，结果很好，主客场
国米都是3比1拿下。

从人员安排就能看出来国米对这
两场比赛的重视。主场对谢里夫之前
踢拉齐奥，小因扎吉轮休了邓弗里斯、
劳塔罗和恰尔汗奥卢，客场对谢里夫
之前踢乌迪内斯，劳塔罗和德弗莱这
两位绝对主力再度被安排休息，梅开
二度的科雷亚第69分钟就被换了下
去。
原因？一个字：钱。欧冠就是摇钱

树，打进淘汰赛和小组赛就出局有本
质区别。以欧足联公布的2019-2020赛
季数据为例，打进十六强的尤文图斯
一共拿到了8680万欧元奖金，同样止
步八分之一决赛的那不勒斯也拿到了
6580万欧元，而小组赛就出局的国米
只拿到了4600万欧元，比尤文图斯少
了近4000万欧元！
国米上赛季拿到联赛冠军，奖金

多少？2340万欧元，比第四名尤文图
斯只高了区区720万欧元，冠军的瘾
已经过了，现在赚钱才是最重要的，只
要欧冠能打进淘汰赛，还要啥自行车
啊。

沙特财团3亿镑收购英超俱乐部

纽卡斯尔。此次收购之后，纽卡斯尔将

拥有世界上最富有的老板。

据悉， 负责该收购的沙特公共投

资基金拥有多达3200亿镑的资金，是

排名第二的曼城老板（232亿镑）的10

多倍


